



Cultivo de Cítricos en el Departamento de Itapúa



y puede destinarse a la fabricación de balanceados para consumo animal.

En el Departamento de Itapúa, expertos en el tema realizan selecciones de variedades frutales de alta calidad genética y sanitaria, adaptadas a nuestras condiciones agroclimáticas, las cuales se multiplican para proveer a los productores interesados en el cultivo.

Se destaca que un porcentaje importante de cítricos, sobre todo de naranjas, son importadas de Argentina, Brasil e incluso de Uruguay, para su consumo en estado natural.

Considerando que las condiciones de clima y suelo son aptas para la producción de cítricos tanto en Itapúa como así también en otros Departamentos del país, no debemos desaprovechar esta posibilidad de crecimiento de dicho rubro, que contando con el conocimiento y la tecnología necesaria se puede producir a gran escala para satisfacer la demanda local como así también la de los mercados de exportación.

Desde el punto de vista comercial, los productos cítricos obtenidos por los productores son comercializados en el país, ya sea en forma directa, en menor escala a los centros de consumo y abasto y en mayor escala a las empresas dedicadas a la industrialización de los mismos, entre las cuales se mencionan: FRUTIKA, INDUSTRIAS TROCIUK, PULP, PURIFRU, WATT S, FRUTI BRAS, LA NARANJITA.

Por otra parte, existen empresas como Frutika e Industrias Trociuk de la zona de Itapúa que proveen los plantines e insumos y brindan asistencia técnica a los productores, en lo que refiere a capacidades en el manejo del suelo, cuidados culturales, técnicas de poda y control fitosanitario; además de realizar un seguimiento y control de los cultivos, su cosecha y transporte a las plantas industriales.

Los productos industrializados de dichas empresas regionales no sólo brindan sus productos al mercado nacional sino que los exportan a diversos países, principalmente al mercado europeo, constituyendo un factor importante en la balanza comercial.

Cabe resaltar que los productos exportados son principalmente los jugos concentrados y los aceites esenciales, no así las frutas en estado natural que se destinan al mercado de consumo interno.

El cultivo de cítricos representa una excelente elección para diversificar la producción agrícola y obtener así una mejor rentabilidad. Pues es una actividad que puede ser practicada conjuntamente con otras actividades económicas, ofreciendo la posibilidad de aumentar los ingresos y mejorar las condiciones de vida de los pequeños y medianos productores.

Es importante potenciar e incentivar el cultivo de estos frutos para satisfacer la demanda y el consumo interno del país. El aumento de la producción de este rubro, como materia prima para la agroindustria cítrica, acrecentará el grado de utilización de las plantas industriales existentes y la tendencia a desarrollar nuevas unidades procesadoras, generando de esta manera fuentes de trabajo y consecuentemente un impacto socio económico positivo e importante para la región.

Ana Sipiliuk Trociuk

Lic. en Pedagogía con énfasis en Estudios Sociales

Magíster en Investigación Científica con énfasis en Ciencias Sociales

Catedrática